

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón».
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

FUNERALES DE S. M. LA REINA EN MADRID.

Los funerales que ayer (17) se han celebrado en el templo de San Francisco el Grande fueron suntuosos, con todo el esplendor correspondiente al egregio linaje de la reina, y toda la severidad propia de tan triste ceremonia, último tributo de dolor que podía rendirse á la memoria de la niña que plugo á Dios trocar la corona de Isabel la Católica por la corona celestial de los elegidos. Ardua empresa es para el arte la de cohesionar armónicamente el lujo y la riqueza con la severidad de un acto que tan lúgubres recuerdos evoca, pero en esta ocasion se ha logrado que el templo tenga supremo y majestuoso aspecto de grandiosa belleza.

Difícil es describir minuciosamente en breve espacio y contando con poco tiempo la disposicion del templo. Con todo, intentaremos dar una idea de él.

El átrio de la iglesia, y frente de la carrera de San Francisco, estaban protegidos de los rayos solares, por un toldo, sustentado en mástiles, rodeados de cintas con los colores nacionales. Todas las verjas de hierro, lo mismo las exteriores del átrio, que las del peristilo y ventanas, desaparecian bajo magníficas colgaduras de terciopelo negro, galoneadas de oro.

A ambos lados de la puerta principal, dos gigantes candeleros, de gusto egipcio, sostenian dos pebeteros, cuya vacilante llama brillaba aun mas tristemente bajo el resplandor de la luz del dia. Guardia civiles de á caballo cuidaban en la carrera de San Francisco de mantener el orden entre la multitud de carruajes que desde antes de las nueve acudian y entre las innumerables personas que llenaban las avenidas del templo.

En la puerta central y en las dos laterales que dan acceso al átrio, habia parejas de Guardia civil, de uniforme de gala, y en el átrio estaba el secretario de la Presidencia del Consejo, señor Estéban Collantes, con un funcionario de la real casa, recibiendo á los invitados y conduciendo á las señoras á sus tribunas.

El aspecto que presentaba la nave principal del templo era magnífico. Háse logrado en él hallar ese difícil termino medio de la pompa severa que busca el arte para ceremonias de la índole de la que ayer se celebró.

Los muros del grandioso templo estaban entapizados con paños de terciopelo negro; el muro frontero al altar mayor se hallaba cubierto con cortinajes del mismo color, en que campeaba la cifra M, sobre la cual habia escudos de las armas de España bordados en seda, una corona real y flores de lis distribuidas de trecho en trecho.

En el fondo del altar mayor habia una gran cruz latina, negra, y en el centro del paño que pendia debajo, se destacaba una hermosa imagen escultural de la Virgen de las Mercedes, á cuyos piés se descubria un grupo de nubes, todo blanco, de escayola, imitando el mármol. Esta imagen ha sido expresamente hecha para la solemnidad, por el arquitecto señor Cubas. Los huecos de las capillas y de las puertas se hallaban tapados por colgaduras de terciopelo, bordadas en oro delicada y riquísimamente. En cada una de las seis capillas principales y de las dos de la puerta del templo habian sido construidas

tribunas para las señoras; su adorno consistia en guardamalletas negras galonadas de oro, con flecos y borlas del mismo metal; los antepechos, cubiertos de terciopelo negro festoneado de oro, ostentando grandes escudos de las casas de Borbon y Orleans, bordados de seda y oro, figurando en el centro otros escudos de flores naturales que encerraban las iniciales M. y O. entrelazadas, correspondientes al nombre de la augusta finada.

Los fondos de estos escudos estaban salpicados de botones de plata, y el conjunto estaba encerrado en dos orlas, una de perpétuas y musgo y la otra de rosas naturales. En el cuerpo superior de las tribunas habia candelabros de bronce, de los que pendian guirnalidas de flores naturales, arrancando del centro un brazo, tambien de bronce, en que se hallaban colocadas las magníficas coronas. Las once arañas de cristal que decoraban cada una de las tribunas estaban colocadas en forma de M.

Toda la cornisa del templo estaba iluminada por una fila de luces de cera, interrumpida cada tres varas por ánforas de bronce, en cuyas bocas lucian llamas de aceite aromático, y por los escudos de todas las provincias de España, ocupando el centro de la cornisa, sobre el altar mayor, el escudo de Madrid.

El coro, enlutado tambien, estaba dispuesto en forma de anfiteatro, y rodeábale una fila de blandones, en semicírculo tambien.

Ocupaba el centro de la iglesia, debajo de la linterna, el túmulo. Esta soberbia y magestuosa obra de arte tiene el carácter artístico del siglo XVI. Sobre una base á que daban acceso cuatro gradas de cinco escalones alfombrados de negro y regados de flores y coronas de rosas naturales, de pequeños y sencillos ramos de violetas, de siemprevivas y musgo, se alzaba el primer plinto del catafalco, de dos cuerpos. De cada uno de los cuerpos, arrancaban cuatro magníficos candelabros de bronce dorado y gusto griego, de á doce mecheros, cuyas luces guardan fanales de cristal diáfano.

En los cuatro ángulos del segundo plinto cuatro estatuas de tamaño natural representando los heraldos de la casa de Borbon, daban guardia al segundo cuerpo citado; seis flameros lucian allí, y en el último cuerpo estaba colocada la urna, cuya tela y adornos eran de color puro de rosa. La tapa de esta urna, entreabierta, dejaba escapar multitud de flores que caian por los cuerpos mas bajos del túmulo. Es altamente delicada esta alegoría á las virtudes y á la juventud de la reina que murió en la primavera de la vida, cuando solo rosas parecia haber en el mundo para ella. Todo el túmulo era blanco é imitaba ser de mármol de Carrara.

Poco más abajo de la urna estaban colocadas seis magníficas y grandes coronas de rosas blancas naturales, que regalaron Valencia, Jien, Alicante, Madrid y el colegio del Escorial. Las cintas de estas coronas ostentaban los colores del escudo municipal de la ciudad que las mandaba y un crespon negro, anudado en grueso lazo, junto al de las cintas principales.

La una estaba cubierta por un rico manto de terciopelo escarlata, con golpes de armiño; y sobre él estaba un cojin de tisú de oro, con grandes borlas del mismo metal, que sostenia la corona real.

El segundo cuerpo del túmulo donde se hallaba la urna, estaba sostenido por cuatro leones de

piebra.

De la linterna pendia una corona real, de colosales proporciones, hábilmente suspendida de manera que parecia estar en el aire y cubria el túmulo, á manera de dosel; desde ella caian cuatro grandes bandas de terciopelo negro, flecos y bellotas de oro, cuyos extremos estaban sujetos en los cuatro ángulos de la espaciosa nave.

En todos los cuerpos, escalinatas y huecos del túmulo se hallaban colocados hasta 86 hacheros de plata, en que ardian velas de cera blanca, rodeadas de corbatas de gasa negra.

Rodeaban el túmulo la guardia de alabarderos, los monteros de Espinosa, los mayordomos de la real casa y gentiles-hombres de S. M., formando un círculo compacto. La nave del templo estaba dividida en pequeñas tribunas, y alfombrada de tapices negros. Bancos ó sillones de terciopelo negro, asimismo llenaban estas tribunas, cuyo número ascenderia á 30.

En el altar mayor al lado del Evangelio, habia un dosel morado con galones de oro, y un sillón reclinatorio y almohadones de terciopelo negro.

Allí se encontraba el arzobispo de Toledo, que es el que ha oficiado; cerca de él el patriarca de las Indias, los presbíteros asistentes de Madrid, el clero parroquial y el comisario de la Rota.

Detrás estaban los ministros de la corona, el señor duque de Sexto, las mesas del Senado y del Congreso, numerosos diputados y senadores que se agregaron á la comision, cuerpo diplomático extranjero y embajadores extraordinarios, corporaciones municipal y provincial, comisiones de todos los departamentos oficiales y muchos generales y grandes de España.

Entre los concurrentes se encontraban, en representacion del cuarto militar de S. M., los generales O-Ryan y Echagüe. Tambien vimos allí al epoderado general del señor duque de Montpensier.

A las nueve en punto dió principio la ceremonia, entonándose el Salmo Invitatorio: Responsorio y «Misa á cuatro», á canto figurado, de los maestros españoles del siglo XVII Victoria, y fray Pedro de Tafalla. Dirigió las voces el maestro Barbieri.

Cantóse despues el «Dies Ira» de Eslava, el «liberame Domine» de Barbieri, el «Requiescat» de fray Pedro de Tafalla y el ária de Estradella. Esta última pieza fué ejecutada magistralmente por el señor Tamberlick, con acento conmovedor y sentido. Los coros se componian de todo el de hombres del teatro Real, de 30 alumnos del Conservatorio, de bajos, tenores y cantantes de la Real capilla, acompañados por tres fagotts de la orquesta del Real, cornos y oboes.

El obispo de Salamanca, señor Izquierdo, ocupó la cátedra sagrada para pronunciar la oracion fúnebre, que fué digna de la memoria que trataba de ensalzar y del talento de aquel venerable prelado; y terminada la misa se cantaron varios responsos por los obispos de Cuenca, auxiliar de Madrid y Avila.

La ceremonia acabó á las doce y media.

(«Iberia» del 18.)

Cairo 10 de julio.

Cada dia va apareciendo mas clara la conducta abusiva del Khedive. Hoy es ya un hecho consumado que la fortuna del virey se eleva á 1.300.000 feddaus de terrenos, lo que equivale á unos 40 ó 50

millones de libras esterlinas.

¿Puede acaso con la renta de los 25.000 feddaus que poseía al subir al trono, haber comprado tantas propiedades? Salta á la vista que no; por consiguiente, como no contaba con otros recursos, la adquisición de estos bienes y la mayor parte de los que posee su familia han sido comprados á costa de la fortuna pública y del producto de los empréstitos. Los defensores del virey, no encontrando ningun medio hábil para deshacer este argumento, dicen que estos terrenos no fueron comprados á su justo valor; pero su compra en este caso no puede justificarse en manera alguna, puesto que habria sido á consecuencia de vejaciones, violencias y abusos del poder.

Un estado de cosas tal en que el abuso aparece tan claro, nos hace apreciar en su justo valor la oportuna creacion de la comision de investigaciones y el poco valor que dá ésta á las promesas del virey, quien, desconcertado por la firmeza de aquella, ha intentado con pretextos de mala ley legitimar el destino dado á los recursos del Tesoro.

Tambien atribuye el vacío del Tesoro público á la insuficiencia de la crecida del Nilo y á los gastos irrogados por la guerra de Oriente. Pero aquí se aprecia en lo que valen las palabras del Khedive, puesto que tal vez no se encuentre un ciudadano que haya olvidado las lisonjeras promesas hechas al subir al trono; y por desgracia demasiado hemos visto la manera cómo se ha ocupado en abolir el servicio, en asegurar la libertad de comercio y en organizar la justicia.

La servidumbre corporal forzosa, lejos de ser reducida con las obras públicas, ha sido extendida con el cultivo de propiedades del Khedive y su familia, y á mas hoy vemos aun confiscaciones arbitrarias, tales como las que han motivado la sublevacion de Siont, Girgeli y Keneh, en donde los cultivadores se han visto despojados de sus bienes para pagar las numerosas contribuciones que pesan sobre ellos.

Respecto á la justicia, es cierto que el Khedive ha sufrido las restricciones que le impuso Europa en la organizacion judicial; pero tambien lo es que se ha guardado muy bien de extender sus beneficios á los indígenas, para los cuales principalmente habian sido reclamadas.

Si hablamos de la libertad de comercio, cómo aliarla con el incesante acaparamiento de la propiedad por el Soberano? Citaremos como ejemplo la casa Dubourg, que acredita del Estado cerca un millon y medio de francos; el crédito ha sido reconocido por el tribunal, pero el fallo aun no ha sido satisfecho, dando lugar á que entretanto sobreviniera la ruina de la casa, viéndose obligada á suspender los pagos.

Otro hecho extraño ocurre desde que atravesamos la crítica situacion actual y es que en vez de aumentar la poblacion disminuye considerablemente.

Segun se desprende de minuciosos datos estadísticos, en 1872 contábamos 5.284.628 habitantes pero en el trascurso del quinquenio siguiente ó sea en 1877, la poblacion solo llegaba á 4.072.000 almas, lo cual equivale á una disminucion de un millon 212.628 habitantes, teniendo en cuenta que en todo el período citado, Egipto no ha sufrido epidemia alguna; por consiguiente la disminucion solo puede atribuirse á las cargas, vejaciones y violencias que sufren en Egipto todas las clases sociales.

Los trabajos de la comision de investigaciones son considerables; y en recompensa esta se capta el apoyo moral y el reconocimiento de todos los que sufren que componen la parte mas crecida del país. Su celo es notable y promete hacernos llegar pronto á una solucion sin que tenga que temer los ataques de los mas altos personajes, puesto que cuenta con beneplácito de las gentes honradas. Actualmente

acaban de ser llamados los acreedores del príncipe Hassan para que presenten los duplicados de sus cuentas, puesto que las presentadas por los ministros parece no están conformes para dar fé en la cuestion.

Sábase que el príncipe Hassan ha sido llamado y su llamamiento parece ser motivado para la confrontacion de las cuentas presentadas por el ministerio de la Guerra, con las diversas facturas reclamadas por los proveedores, á cuya reclamacion se habia contestado que sus créditos estaban pagados, siendo así que hoy se sabe positivamente no ser cierto, puesto que las cantidades destinadas para el pago de los proveedores fueron dadas en pago á la servidumbre de la vireina madre.

El tribunal ha ordenado ya la venta del mobiliario del Khedive que guarnece el palacio de Ramlek, y cuya subasta debe tener lugar el 17 del corriente.

En medio de tantas preocupaciones, ¿qué ilusion puede formarse el virey sobre el porvenir que le aguarda? ¿La recepcion que acaba de hacerse en Alejandría puede acaso dejarle entrever otra situacion mas favorable? Por mi parte lo dudo y la inquietud parece va ganando terreno en su ánimo á medida que transcurre tiempo.

Las pequeñas concesiones hechas por el Khedive y con las cuales esperaba satisfacer las exigencias del público y cambiar la situacion actual, hoy nada representan ya y solo podrá complacerse al pueblo con la caida del virey.—G

CORREO DE AMÉRICA.

Mejico.—Lerdo de Tejada vuelve á disputar el poder al actual Presidente Porfirio Diaz, que, como es sabido, derribó á aquel insurreccionalmente en los campos de batalla. Lerdo de Tejada, sostenido por el general Escobedo, se fortifica en la frontera del Estado de Tejas. Sucede que las partidas y tropas mejicanas de tanto en tanto invaden dicho Estado, y el gobierno norte-americano, á cuyos súbditos mejicanos molesta tanto la situacion de insurreccion perenne que existe en la frontera mejicana, amenaza con invadir el suelo mejicano si el gobierno central no logra restablecer un orden normal.

Bolivia.—Arma 50,000 hombres, sin que se sepa con qué objeto.

Chile.—Háse reproducido la eterna querrela con las repúblicas del Plata á propósito de la posesion de la Patagonia, querrela que acabará un dia por calentar allí todos los cascos si antes no interviene alguna oportuna mediacion. Hânse nombrado ya unos amigables componedores, pero eso se ha hecho ya otras veces, siendo la cuestion una de aquellas que hace cincuenta años se reproduce desde que dichos países se segregaron de la madre patria.

Perú.—Diariamente se embarcan ahora en las Chinchas 2,000 toneladas de guano y 1,000 de salitre en el puerto de Iquique, principal puerto de embarque de los nitratos.

Bolivia y Chile continúan siendo grandes centros de produccion de cobre y plata, aunque tocante al último metal el Perú y Méjico les disputan la preeminencia.

Las pieles y cueros de las regiones argentinas son enviadas todavia por el mundo entero, continuando sus lanas haciendo concurrencia á las de Chile.

San Salvador sigue explotando el añil, Venezuela y el Ecuador el cacao, y Costa-Rica el café.

Con esos dones de la naturaleza, ¿qué les falta á esas comarcas favoritas de la naturaleza para ser un emporio de felicidad? Un poco mas de estabilidad política, y alguna mayor poblacion.

Al efecto de suplir esta falta de brazos el Perú acaba de enviar buques transportes á Chile para que le traiga chinos ó coolies, pues tiene ya apreciado

en las islas Chinchas y en algunas plantaciones azucareras lo que vale el chino como trabajador.

El chino es sóbrio, paciente, obediente y disciplinado; conténtase con un salario modesto, y el clima de los trópicos no le quebranta. El Perú, de consiguiente, pide chinos y los tendrá.

Buenos-Aires.—Recibe por término médio cien inmigrantes por dia procedentes del país Vasco francés y español, y de Italia. Los que son cultivadores son recibidos con alegría; la produccion de cereales en las márgenes del Plata va en aumento y pronto llegará el dia en que las Repúblicas Argentinas exporten trigo al Brasil y á Europa.

Brasil.—Es como siempre el país mas ordenado y tranquilo de la América latina. Trata ahora de terminar su red de ferro-carriles y de atraerse tambien inmigrantes. En cuanto á eso no se porta muy bien, y algunos norte-americanos que habian ido al Brasil bajo la fé de lisonjeras promesas, hânse visto obligados á volverse á su patria descontentos y desengañados.

A pesar de su vida ordenada, el Brasil atraviesa con todo una crisis económica bastante intensa por efecto del hambre, la fiebre amarilla y la séquia, calamidades que en corto tiempo han desplegado allí todo su cortejo de horrores.

Sus relaciones con las comarcas del Plata son mas pacíficas que antes. Ciertas dificultades que se habian presentado con el Uruguay por una rectificacion de fronteras se resolverán amistosamente y no por la vía de las armas. Dijose tiempo atrás que el Paraguay trataba de anexionarse á la República Argentina, y puede tenerse por seguro que el Brasil no se hubiese opuesto á ello. Una línea postal directa por vapor acaba de inaugurarse entre Rio Janeiro y Nueva-York.

Santo-Domingo.—A fines de mayo eligióse un nuevo Presidente, Ignacio María Gonzalez, que compitió con tres candidatos. La Cámara dominicana ha fijado en un año la duracion del mandato presidencial. La República dominicana carece de dinero, y un banquero inglés le ha ofrecido tres millones de libras esterlinas por veinte años á un tipo relativamente módico.

Haiti.—Todo está tranquilo, contra la costumbre, y como el país está inundado de mercancías extranjeras, hânse elevado los derechos de aduanas á un 35 por 100.

Canadá.—No hay buenas noticias, pues las pasiones socialistas andan allí sobrecitadas hasta el punto de que han ocurrido sangrientas refriegas entre los obreros de Quebec y la policia, propasándose los primeros hasta incendiar algunos establecimientos industriales.

(«Imprenta.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 17.

Se cree que el sábado marchará el señor Cossio á Barcelona.

Los enviados de las potencias han felicitado al ministro de Estado por el gusto y riqueza con que se adornó el templo en que se han celebrado los funerales. Mañana se celebrarán otras honras con el mismo aparato para que pueda asistir el pueblo.

París 17

El cónsul inglés ha conseguido hacer ajustar un armisticio para los insurrectos de Creta.

Constantinopla.—El ministro de Hacienda prepara una combinacion para retirar inmediatamente el papel moneda.

París 18.

El «Daily News publica el siguiente telegrama de

Aleandría:

«Reina aquí grande emoción con motivo de la cesión de Chipre. La emigración á aquella isla se estiende rápidamente. El Banco anglo-egipcio ha enviado á Chipre el personal necesario para establecer una sucursal.»

Telegrafía al «Standard» desde Pesth:

«Ha estallado una insurrección de musulmanes y turcos en Croacia. Ha salido para la frontera un regimiento de infantería austriaca.»

El «Times» cree que las declaraciones de lord Beaconsfield serán las más importantes de cuantas se han hecho cuando se empezó la cuestión de Oriente.

(«Diario de Barcelona.»)

Gacetilla.

Mañana en la parroquial iglesia de Villa-Cárlos, en celebración de ser el patron del pueblo, se cantará una misa á toda orquesta, música de nuestro distinguido paisano don Benito Andreu presbítero, ocupando la cátedra del Espíritu Santo don Roque Coll, Cura-económico de la parroquia de Santa María de esta ciudad.

Por la tarde tendrán lugar en dicho pueblo las anunciadas corridas.

Un anciano que en la mañana de hoy se hallaba sentado en un peldaño de una de las escaleras que existen en la orilla de este puerto inmediatas á la Alameda, ha caído al mar. Habiendo pasado por allí dos payeses del término de Villa-Cárlos, han observado que dicho sugeto pugnaba para salvar su vida y habiéndolo estraído, ha fallecido á los pocos momentos.

No han dejado de acudir inmediatamente en el punto de la ocurrencia el Juzgado de primera instancia, inspector de orden público y un vigilante, á mas de otras varias personas.

Aun este vecindario se vé privado de poder comprar pescado por no continuar ejerciendo el oficio los pescadores, habiendo ya muchos de estos que se hallan trabajando en la fortaleza de Isabel segunda.

Funcion de despedida.—La que dará la compañía dramática el domingo próximo será la última de la presente temporada, poniéndose en escena el interesante drama en 5 actos *El terremoto de la Martinica*.

Dice «El Isleño» del lunes.

«Una prueba de lo mucho que nuestros representantes en la córte se interesan por el pronto restablecimiento del cable telegráfico que uniéndonos con Ibiza nos pone en comunicación con el continente, es la interrogación que en la sesión del día 19 hizo al gobierno nuestro diputado Sr. Créstár; y para que nuestros lectores la conozcan la transcribiremos á continuación:

El Sr. CRESTAR: No hallándose presente el señor Ministro de la Gobernación, espero que la mesa se sirva darle conocimiento del ruego que voy á dirigirle.

Hace algun tiempo que el cable submarino que une las islas de Mallorca é Ibiza ha sufrido una grave avería, por cuya causa no funciona. Seguro como estoy de que el gobierno de Su Magestad no puede desconocer la importancia de las islas Baleares, y la más grande aun que tendrán siempre que exista una guerra marítima en el Mediterráneo, me atrevo á suplicar al señor ministro de la Gobernación que disponga cuanto antes la compostura del

mencionado cable; ó mejor aun que compostura, que ordene la adquisición de uno nuevo, puesto que el existente es viejísimo y debe estar por lo mismo completamente deteriorado. Acaso sería fácil utilizar para las Baleares el cable que hay entre Santander y la costa de Francia, una vez que, según la opinión de personas competentes, ese cable á que me refiero, roto también en la actualidad, puede ser pescado fácilmente. De todos modos, sea cual fuere el partido que adopte el Sr. Ministro de la Gobernación, le suplico que el remedio se ponga pronto á fin de aprovechar esta época del año que es la más favorable para esta clase de trabajos.»

Después de manifestar al Congreso lo que antecede, sabemos que se vió el señor Créstár con el Director general de comunicaciones, quien le aseguró que el Sr. Fiol saldría de nuevo para esta isla inmediatamente con objeto de ensayar una nueva pila de gran potencia, y si no daba resultado se procedería á colocar de nuevo el cable.

Lo deseamos vivamente; y sobre todo que como ha dicho nuestro celoso diputado, no se desperdicie la época más favorable del año para estas operaciones.

Y por el interés que á todos nos inspira agradecemos al señor Créstár su actitud y le suplicamos que no deje de la mano este asunto.»

Sociedad anónima «Industria Mahonesa.»

La junta de gobierno, en cumplimiento de los artículos 12 de los Estatutos y 8.º del Reglamento de la Sociedad, convoca á la general ordinaria de accionistas para el jueves 25 de este mes, á las cinco de la tarde en el local mismo de la fábrica.

Es objeto de la junta que se convoca:

1.º Aprobar el balance del año económico finido en 30 de junio último.

2.º La elección de dos vocales para la junta de gobierno que resultarán vacantes por espiración de término.

Y 3.º Discutir y votar las proposiciones que se presenten.

Si el espresado día no asiste suficiente número de accionistas para estar representada la mitad del capital social, conforme exige el art. 15 de los Estatutos, queda desde hoy convocada nueva junta para el domingo siguiente 28 á la misma hora y lugar; en cuyo caso serán valederas las decisiones que se adopten, sea cual fuere el número de acciones representadas por los concurrentes.

Para la formación de la lista de accionistas que debe fijarse el día 17 del actual, según establece el artículo 16 del Reglamento, los asociados que hayan de concurrir en representación de otros, podrán entregar sus credenciales al infrascrito Secretario calle del Cármen n.º 14, antes del citado día 17.

Mahon 8 de Julio de 1878.—Por acuerdo de la junta de gobierno, el Secretario, Pedro Seguí y Michel.

Comisaría de Guerra de Mahon.

En interés del mejor servicio y para darle toda la publicidad posible, se pone en conocimiento del comercio que, con arreglo al nuevo sistema de compras adoptado por la Administración militar desde primero de mayo último, con anterioridad á cada decena del mes se fijan á la vista del público en las factorías de Subsistencias y Utensilios de esta plaza, sitas calles de San Fernando y San Nicolas, los anuncios de los días y horas en que se hacen las adquisiciones de los artículos necesarios para el consumo, que generalmente son harinas, cebada, paja, aceite de oliva y jabón.

Mahon 24 julio de 1878.—Pedro Moncada.

¡Señoras! ¡Señoritas!

Lo rico, elegante y bello acaba de llegar á esta ciudad, en sortijas, medallones, collares pulseras, aderezos, relojes para caballero y señora y todo lo que en el ramo de joyería se desea.

Pedid en la fonda de Jaques calle del Castillo al platero Sr. Forteza el cual es portador de todo cuanto os llevo indicado. Debo advertiros que solo permanecerá en esta ciudad hasta el próximo domingo.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 21.—12'25 t.

Mahon 24.—2'18 t.

La Gaceta publica la reforma de las ordenanzas de aduanas. La ley sobre prision preventiva y código de comercio se discutirán en Octubre. El martes se suspenderán las sesiones. El domingo próximo marchará el Rey á Riofrio.

Nada del extranjero.

Madrid 22.—5'45 t.

Mahon 24.—2'28 t.

Inglaterra licencia sus reservas.

Espérase un arreglo entre Turquía y Grecia.

Austria se prepara para el caso de alguna agresión de Italia.

Los turcos rechazan la dominación rusa.

Se teme se reproduzca la guerra.

Interior, 13'15.

Bonos, 80'15.

Madrid 23.—5'25 t.

Mahon 24.—2'33 t.

Inglaterra envia considerables refuerzos á Chipre.

Los rusos han ocupado Chumla.

El convenio austro-turco se firmará muy pronto.

En breve se evacuará Varna. Hay negociaciones entre Rusia y Turquía.

Interior, 13'17.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Cristina vg. y mrt. y S. Francisco Solano conf.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Carmen.

Parróquia de Sta. María, mañana misa mayor, solemne en honor de S. Jaime el mayor Apóstol y patron de España. Por la tarde despues de vísperas seguirán las completas que tambien serán solemnes y en honor de Sta. Ana madre de María Sma. concluidas se cantarán los gozos y se rezará el S. Rosario en su propia capilla.—Viernes á las nueve y media será la misa mayor con sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro.—Al toque de oracion se dará principio al devoto acostumbrado octavario, dedicado á Santa Ana.

Parróquias del Carmen y San Francisco tambien mañana misa solemne y vísperas en honor de la propia festividad; y en la de San Francisco viernes á las 8 habrá misa mayor votiva á María Sma. con sermón por el propio señor Cura párroco.

Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, mañana los Cofrades celebrarán una de sus principales festividades y consistirá en el rezo del Rosario á las seis y media de la tarde, siete padrenuestros, sermón por el Capellan de la misma y se concluirá con los gozos á la Sma. Virgen.

Santo de mañana

✱ SAN JAIME APOSTOL PATRON DE ESPAÑA.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 24.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 51 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 21 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 11 y 42 minutos de la noche.
—Pónese á las 2 y 17 minutos de la tarde.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 24.

De Barcelona en 4 días Pbot. Galgo, pat. Mateo Seguí, con 5 trips. 2 ps. cáñamo y efs.

De Arens en 3 días laud Joven Juanito pat. Francisco Goday, con 6 trips. y obra de barro.

Despachados el 23.

Para Palma con efs. y la corrisp. Vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomas, con 19 trips.

Para idem. en lastre laud de pesca Cristóbal Colon con 2 trips.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

No habiendo tenido lugar, por falta de licitadores la subasta que debió celebrarse en el dia de ayer del suministro de las medicinas que necesiten los pobres á quienes socorre la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta Ciudad, durante el corriente año económico de 1878-79, el Ayuntamiento há acordado se celebre segunda subasta que tendrá efecto el dia 30 del actual, á las 12 de su mañana, bajo el mismo pliego de condiciones que sirvió para la primera. Mahon 24 Julio de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados á dicho casino, que el domingo veinte y ocho del corriente, á las once de la mañana, tendrá lugar la subasta para construir tres docenas de sillas. El que desee tomar parte puede pasar á dicho casino, y se enterará de las condiciones. Mahon 24 de Julio de 1878.—El Presidente, Miguel Oleo

La casa número 18 de la calle de Deya está para vender ó alquilar. Informará el albañil Juan Orfila, Arraval núm. 50.

!!OJO MENORCA!!

GRAN BEROCHE DE TODA CLASE DE GENEROS,

tan solo hasta el mártes 30 del presente mes.

VENID Y OS CONVENCEREIS 9 Portal de Mar 9.

Una mantilla tul bordado á 6 rs.
» » tamis 10 id.
» » granadina superior 40 id.
Isleñas género blanco para sábanas
camisas calzoncillos etc. etc. 22 id. pieza.
Lanas para vestidos de señora á 4 1/2 rs. cana ó sea 1 metro 555 milímetros.
Indianas para vestidos de señora á 3 rs. cana.
Cretonas » » » á 4 id. id.
Percal inglés para vestidos y camisas para caballero á 6 id. id.
Cortes hilo para vestido señora á 5 id. id.
Corbatas para caballero las de 24 á 8 rs. una.
» » » las de 20 á 7 id. id.
» » » las de 16 á 6 id. id.
Un corte pantalon á 8 rs.
Un » » superior á 32 id.
Abanicos á 1 1/2 3/4 y 1 real uno.
Medios calzetines de 1 real por arriba.
Pañuelos granadina los de 100 rs. 40 uno.
» » los de 60 rs. 30 uno.
» » los de 50 rs. 24 uno.
Un grande y variado surtido de pañuelos seda á 4, 5, 6, 7 1/2, 8 1/2, 10, 12, 14 y 16 rs. uno.
Y todos cuantos géneros el comprador pueda desear á precios equitativos.

REGALO

Toda persona que compre una corbata se le regalará un abanico de alta novedad.

Por cada duro que se emplee se regalará un abanico.

BAÑOS.

Quedan abiertas al público las casillas llamadas de

VISTA ALEGRE

situadas á la punta de Calafiguera, desde las 4 de la mañana á las 11 de la noche al precios de 2 rs. vn. por hora.

Reunido este establecimiento todas las ventajas y comodidades que desea el bañista, tendrá abierto un servicio para el lavado de la ropa que con solo un céntimo diario cada persona que se baña, se encargará de pasar la ropa en agua dulce enjugarla en el mismo establecimiento y entregarla al dueño cuando vuelva á bañarse.

Tambien hay perennes en dicho local los tan saludables

BAÑOS DE CHORRO.

Para mas informes dirigirse calle de la Concepcion ó en el establecimiento mismo.

VINO LEGITIMO DE ALICANTE

sin mezcla, con rebaja de precios. Se vende á 8 y 9 reales vn. cuarter. Anden de Levante núm. 32.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un bolsillo de plata con algunas monedas, presentándolo en esta imprenta recibirá una gratificacion.

SIRVIENTA.

En esta imprenta informarán de quien necesita una.

Para vender.

Lo está el jardin situado á la entrada de la carretera de S. Clemente, propio de D.^a Francisca Briosolará. Consta de casa, parterre para flores, dos huertos con árboles frutales, nória con montaje de hierro, dos cisternas, estanque, establo, etc.

Dará razon su dueño que vive en el mismo jardin.

BEBIDAS GASEOSAS.

GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

MAHON.

CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclados con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres biliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y licores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.

LICORES
FINOS
Y ORDINARIOS.

JARABES
Y
AGUARDIENTE.